
 
 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 
 

 

 

  前回（4月 4日）の報告 

 
１．ソング 

国歌「君が代」 

ロータリーソング「奉仕の理想」 

 

２．ビジター紹介 

なし 

 

３．会長の時間 

明後日、土曜日は尼崎グループ IMです。 

尼崎南ロータリークラブはホストクラブです。 

福田ガバナー補佐を始め、六島実行委員長と、尼崎南ロータリークラブの会員全員が実行委員として、 

がんばって成功させましょう。 

 

今日は、三つの間について、お話しをしようと思います。 

時間、空間、仲間の話です。 

私は、私たち人は、単に人として、一生を終えるのでなく、より人間らしく生きていくことに、 

人として生まれたことがなにものにも代えがたい最高の価値があるものになると思っております。 

「人は人間になるために生きている」ものだと思っています。 

 

日々は、人として生まれ、より人間らしくなるための道程だと考えております。 

ロータリーの教えに、４つのテストがあります。 

言行はこれに照らしてから、 

1.真実かどうか 

2.みんなに公平か 

3.好意と友情を深めるか 

4.みんなのためになるかどうか 

私たちは、ロータリークラブに入会して、知らず知らずのうちに、感化されて、 

より人間らしくなってきていると思います。 

 

人間とは、文字であらわすと「人
ひと

」と「間
あいだ

」と書きます。 

私は、この「間
あいだ

」という言葉の表現にとても大切なヒントが隠されていると思います。 

「間
あいだ

」についての私の考えについてお話ししたいと思います。 
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「 チームビルディングの必要性 」 

 

カリスマスノーボーダー 

茶原忠督 氏 
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「 社会奉仕フォーラム 」 

 

山本正明 会員 



 

間
あいだ

は「あいだ」あるいは「ま」と読みますので、わたくしは「あいだの哲学」あるいは「まの哲学」といっても 

いいように思います。哲学などといいますと、またまた難しいことを言っているなどとご批判を頂戴するかも 

しれませんので「あいだの考え方」あるいは「まの考え方」といった方がいいかもしれません。 

さて、私は人と生まれて「人間」になるために、次の3つの「あいだ」あるいは「ま」について 

述べてみたいと思います。 

一つ目の間は、時間の間です。時
とき

の間
あいだ

です。私たちが生きている限り時間の流れがあります。 

時間と切り離されていることはできません。この時間は、一人一人の時間として、自己のものとしてあります。 

しかし、この時間の軸を共にすることで様々な出来事や問題や課題を共有することになります。 

このように時間を共にすることはそれぞれがともに生きて存在していることのとても大切なことの一つです。 

二つ目の間は、空間の間です。時間軸を共にすることは遠く離れていても、時間体験がずれていても 

（一つの世界時間に存在することを理解し認識すること）が可能な時代となっています。 

バーチャルリアリティのように仮想的空間に共存することが可能な時代になってきています。 

しかし同じ場所で同じ空間で共存している存在環境の同一性や存在性は確保できません。 

同じ空間にいて直面する課題や問題や喜びや悲しみや様々な相互の感性や感情の交換を直接的に触れ合うことは、 

場所すなわち同一空間にいてこそ交感しあえることではないでしょうか。 

私たちは、時間と空間という間
あいだ

を共有することで、人間関係を育んでいるのでないでしょうか。 

そうすることによって人間関係そのものの間
あいだ

である「仲間」として生きていくことに大きく貢献することに 

なっているのではないでしょうか。 

ロータリークラブの会員として、毎週木曜日にこうして出会い交感することは、まさに時間と空間を共有し、 

すばらしい仲間としての人間関係を豊かに創造することになっているのだと思います。 

毎週木曜日という時間の間
あいだ

と、この例会という場所である空間の間
ま

によって、豊かな人間関係を育み、 

仲間として活動や活躍を展開していくことで、人が間
ま

を豊かに生かした「人間へ」と成長していくことの 

大切な機会となっているものと考えています。 

間が抜けると「間抜け」といい、間が違うと「間違い」といい、間に合わないと「追い付かない ・ 手が回らない ・  

不足 ・ 不十分 ・ 遅れる ・ 列車が出た後 ・ 押せ押せになる ・ 仕事や会議の流れが滞る ・ らちがあかない ・  

仕事が滞る ・ 足取りが鈍い ・ 予定通り進まない ・ 遂行が行き悩む ・ 作業が遅滞する」などなど 

間を合わせないことによる不都合なことが次々と起きてきます。間を考えることを深めたいと思います。 

今日の私の話は「間にあったでしょうか？」 

三つの間、時間の間、空間の間、そして仲間の間を生かして、これからも豊かな関係の創造を通じて 

「より優れた人間になるために」お互いに交流を深め高めていきたいものと思います。 

 

４．今月の誕生日・結婚記念日 

誕生日 
会 員 

安澤一能 会員 

川岸邦充 会員 

ご夫人 いらっしゃいません 

結婚記念日 
西原忠彦 会員  平川昌哉 会員  芝 泰雄 会員  佐々木繁二会員 

川口 徹 会員  安田 薫 会員  黒田俊一 会員 

 

５．幹事報告 

〇土曜日のIMよろしくお願い致します。 

〇他クラブ例会変更のお知らせ 

西宮夙川RC：2019年4月12日（金）→ 休会 

〇6日（土）IMの時に名札が必要ですので、本日お帰りの際、名札はBOXに入れないで入り口の青い袋に 

入れて下さい。 

〇来週の卓話者についてBOXに入れさせて頂きましたが、茶原忠督氏に「チームビルディングの必要性」の演題で 

お願いしております。お話しと動きのある卓話になると思います。 

皆様ご出席をよろしくお願い致します。 

〇BOXに尼崎倶楽部の案内を入れております。 

4月17日に黒田佳治会員が講話されますので皆さんのご参加をよろしくお願い致します。 

 

６．委員会報告 

〇親睦活動委員会 島谷委員長 

4月11日（木）6時30分から「若松」で宮﨑会員と染谷会員の入会お祝いの会を行ないます。 

〇5月26日（日）の小旅行は盛りだくさんのお楽しみにしたいと思いますので、是非日程を空けておいてください。 

 



７．同好会報告 

なし 

 
８．出席報告 

会 員 数 
36 名 出席対象者数 34名 出席者数 30名 欠席者数 4名 

出席率 88.24％ 前々会補正 87.10％ 

本 日 の 欠 席 平川、川口、堀田、黒田（俊）、佐々木、安田、各会員 

メ ー キ ャ ッ プ なし 

 

９．4月のロータリーレート 1 ドル＝110円 

 

１０．スピーチ 

「 IMについて 」 

六島 IM 実行委員長 

 

 

 

＄＄＄＄＄＄＄＄＄＄＄＄＄＄＄＄＄＄＄  ニコニコ ＢＯＸ  ＄＄＄＄＄＄＄＄＄＄＄＄＄＄＄＄＄＄＄ 

＊いよいよ IMです。尼崎南ロータリークラブ会員全員が実行委員として、六島実行委員長の 

指示に従ってがんばりましょう。きっと大成功になります。 ···································· 山本（澄）会員 

＊週末の IM よろしくお願いします。  チコクすみません！ ··································· 川 岸 会 員 

＊所得税 3/15、消費税 4/1 までの確定申告やっと終りました。ホットしています。·················· 東 本 会 員 

＊令和元年 新しい年が楽しみです。 ···················································· 平 井 会 員 

＊4/17の尼崎倶楽部朝食会で、しゃべらせていただきます。 

準備が出来ておらず不安です。 ······················································· 黒田（佳）会員 

＊先週「12のおくりもの」の本感動しました。山本会長ありがとうございます。 ······················ 黒田（佳）会員 

 

＄＄＄＄＄＄＄＄＄＄＄＄＄＄＄＄＄  フレンドシップ ＢＯＸ  ＄＄＄＄＄＄＄＄＄＄＄＄＄＄＄＄＄ 

＊染谷さんよく戻っていただきありがとうございます。よろしくお願い致します。 

福田さん昨日はお世話になりました。楽しい 1日でした。 ··································· 山本（澄）会員 

＊六島 IM実行委員長、IMのお世話ご苦労様です。 ········································ 藤 川 会 員 

＊欠席が続き申し訳ありません。 

六島さん卓話よろしくお願いします。 ···················································· 山 中 会 員 

＊IMが 2日後にせまってきました。 

当日は皆様には御苦労をおかけしますが、宜しくお願い致します。 ··························· 六 島 会 員 

＊IMを頑張りましょう·································································· 平 井 会 員 

＊令和 おめでとうございます。 ·························································· 波 多 会 員 

＊会合の為、中座します。六島さんすみません。IMの件、段取り承知しました。 ··················· 中 田 会 員 

＊六島さん御苦労様です。 

いよいよですネ！クラブ全員でお手伝いしますのでもう少し頑張って下さい。 ··················· 山本（正）会員 

＊今週末はいよいよ IMですネ。がんばります… 

山中さんお久しぶりです、お会いできてうれしいです… ····································· 與 那 嶺 会 員 
 
 


